
ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA 1 

Ata nº. 005/2015 2 

Aos dezessete dias do mês de março de dois mil e quinze, às nove horas e quinze 3 

minutos, reuniram-se para Assembleia Extraordinária do Conselho Municipal do Idoso do 4 

Município de Porto Alegre, sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob 5 

coordenação do Sr. Jader Fernandes e na presença dos CONSELHEIROS DA 6 

SOCIEDADE CIVIL: Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; 7 

Cristina Pozzer Mesquita – Asilo Padre Cacique; Paulo Sérgio Leite Beccon – SPAAN – 8 

Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados; Juliana Crusius – 9 

Sociedade Espírita Casa Maria de Nazaré; Léo Fernando Prondzynski – Grupo da 10 

Longevidade Viva a Vida; e Nilo Pires – Grupo Nossa Senhora da Fátima – 3ª Idade. 11 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da Graça Furtado – FASC; Cibele  – SMS; Nedli 12 

Valmórbida – SMED; Sílvio Juramar Leal e Melissa Trombini Pedroso – Direitos 13 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso; José Paulo Giacomoni – SME; e Carlos 14 

Fernando Simões Filho – SMGL. FALTAS JUSTIFICADAS: Dilciomar Rodrigues Teixeira 15 

– ANAPPS; José Ademar Lucas Quoos – SMC; Luciano Fernandes – Casa do Artista 16 

Rio-grandense; Ângelo José Gonçalves Bos – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 17 

PUC/RS. PAUTA: Aprovação da Ata nº 04/2015; Aprovar valor seminário (até R$ 18 

22.000,00). Após assinatura da lista de presenças foram abertos os trabalhos. SR. 19 

JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: A Dona Dilci não poderá 20 

participar da reunião e nós precisamos de alguém para coordenar a reunião. SRA. 21 

JULIANA CRUSIUS – Sociedade Espírita Casa Maria de Nazaré: Tu podes, Jader. SR. 22 

SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Também 23 

acho. Todos concordam? Então, vai. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva 24 

COMUI: Então, vamos iniciar a reunião às 9h24min. É uma pauta bem enxuta, não 25 

teremos a aprovação da Ata nº 04, não deu tempo da taquigrafia nos encaminhar. Então, 26 

temos apenas dois pontos de pauta. O primeiro é a aprovação do valor do seminário. 27 

Fizemos um cálculo e sugerimos um valor até R$ 22 mil, não vai chegar a isso. Fica a 28 

critério de vocês. Não sei se vocês querem tratar o seminário a parte e depois fazemos 29 

um orçamento tudo junto. Fica a critério do que vocês acham. SR. PAULO SÉRGIO 30 

LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos 31 

Necessitados: O mais prático. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva 32 

COMUI: É recurso para material gráfico, que temos registro de preço, levaria um mês. O 33 

coffee breack leva um mês, porque está para sair. O que leva um pouco mais tempo são 34 

os vales para pagamento de almoço, a não ser que a comissão coloque que não tenha 35 

almoço. É a critério de vocês. Também não temos registro de preço para a recepção, nós 36 

do COMUI nos dispomos a ficar na recepção. Não sei, é com vocês. O pessoal nos 37 

colocou que na Casa dos Conselhos sempre chega alguém querendo saber o que está 38 

acontecendo, a circulação é grande, mas nós nos colocamos. A partir daí fizemos um 39 

levantar, fica a critério da comissão a questão do almoço. Se não tiver em um mês, um 40 

mês e meio a gente toca. Uma Resolução nº de até R$ 22 mil paga tudo e sobra. SR. 41 

PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio 42 

aos Necessitados: Não há muito o que pensar. SR. JADER FERNANDES – Assessoria 43 

Executiva COMUI: Já tem uma comissão cuidando disso, número de crachás, de 44 

certificados, coffee breack. Este é o levantamento do valor. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL 45 

– Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu acho que tem que ter crachá. 46 

Como já foi disto, nós temos que nos identificar, no seminário serão três dias, mas 47 

(Inaudível). SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Mas é outra 48 
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ideia, a intenção seria somente para o seminário, aquele simples, padrão de evento. SR. 49 

SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Mas é 50 

uma coisa que temos que pensar. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva 51 

COMUI: Eu vou ver. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Tem a programação? 52 

SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Está praticamente pronta. 53 

Se quiser posso imprimir agora. (Falas concomitantes em plenária). Eu passo por email. 54 

SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Que sabe já traz agora. Podemos estudar. SRA. 55 

JULIANA CRUSIUS – Sociedade Espírita Casa Maria de Nazaré: Estamos com pouca 56 

gente hoje... SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Como pouca gente? Primeiro, nós 57 

temos um regulamento interno que na ausência do presidente e vice-presidente temos 58 

uma terceira pessoa. Esta sendo o nosso secretário. Segundo, isto me deixa 59 

desconfortável, porque nós temos representação para decidir as coisas, nós temos 60 

quorum. Então, não temos que adiar nada. Está na pauta temos que tocar. O Lucas na 61 

última reunião já não veio. Vamos sugerir e andar. SRA. JULIANA CRUSIUS – 62 

Sociedade Espírita Casa Maria de Nazaré: Eu disse para termos mais pessoas para 63 

debater... SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Nós estamos aqui para deliberar. Nós 64 

temos que ficar atentos do nosso papel aqui. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – 65 

SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Quando eu 66 

estava entrando encontrei o Lucas, ele me pediu para justificar a ausência dele. Ele foi 67 

para uma reunião. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Então, 68 

vamos votar o valor de até R$ 22 mil para o seminário? Aí vamos aguardar a comissão 69 

para ver a questão do almoço. Então, é a proposta de resolução para custear o seminário 70 

até R$ 22 mil. Quem é favorável levante a mão. Temos 10 favoráveis. Alguém é contra? 71 

Abstenções? APROVADO. Nós temos a formação da Comissão de Planejamento. SRA. 72 

MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Então, ficou combinado que a próxima pauta é 73 

ao planejamento do seminário. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva 74 

COMUI: Nós temos a Comissão de Planejamento, é dos eventos do COMUI para 2015. 75 

SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Eu quero participar. SR. JOSÉ PAULO 76 

GIACOMONI – SME: Como vai funcionar? Vão se reunir? SR. JADER FERNANDES – 77 

Assessoria Executiva COMUI: Sugiro uma comissão com poucas pessoas e uma data 78 

fixa para definir. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – Secretaria Municipal de 79 

Política e Governança Local – SMGL: Eu sugiro fazermos uma reunião de pleno 80 

normal, das 9h15min às 10 horas, e a partir das 10 horas, até o meio dia uma reunião 81 

com quem estiver. Nós trazemos todo o material e fazemos naquela dinâmica, uma 82 

modalidade que o que vocês planejarem vamos escrever e digitalizar. Na outra semana o 83 

Jader entrega montado. Depois vamos cobrar, vai estar escrito, vamos cobrar de quem 84 

não fez, quem é responsabilidade. É bem justo. Eu já passei para o Jader o projeto da 85 

área da infância. Por exemplo, o Giacomoni traz a sugestão da Secretaria de Esportes, 86 

nós vamos discutir e encaixar. Uma coisa vai encaixar na outra dentro do planejamento, 87 

com agilidade e ações. Depois disso, depois do planejamento, não tem essa de não ter 88 

tempo hábil. (Falas concomitantes em plenária). SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: 89 

Uma sugestão, que as comissões já tentem se organizar e pautar as necessidades para 90 

2015, para quando chegar na reunião de quarta-feira termos algo concreto. Por exemplo, 91 

eu sou da Comissão de Projeto, teremos uma reunião, já vamos ver as nossas questões 92 

e trazemos. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Só não podemos criar 93 

uma ansiedade desnecessária. O Fundo é novo, o COMUI é novo, nós temos que pensar 94 

para a semana que vem nós temos que vir com tempo disponível e com a mente aberta. 95 

A comissão é algo que vocês coordenam. (Falas concomitantes em plenária). Nós vamos 96 

gerar painéis de resultados e atividades com os responsáveis. Cada um vai fazer os 97 

projetos do seu planejamento, de responsabilidade. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO 98 
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– FASC: Bom, já foi aprovado o valor. Agora vamos para o planejamento. Tem uma outra 99 

questão, dentro do planejamento do COMUI nós vamos ter que ver quais as ações que 100 

vamos querer do fundo de reserva, que é diferente, como o material de divulgação, mas o 101 

que é comum nosso, o seminário. Tem temos que ter um projeto para ir acompanhando. 102 

Depois, cada ação do COMUI (Inaudível). Por exemplo, no mês do idoso, precisamos de 103 

um palestrante, uma banda, é do planejamento do COMUI. Esta proposta do Carlos é 104 

muito boa, é tranquila... SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: A 105 

questão das secretarias apresentarem sugestões, a comissão já colocou, passou por 106 

email. Só lembrando que o seminário, que é o mais urgente, vai ficar separado do 107 

planejamento. Eu sugiro que o planejamento seja apresentado do seminário. Aí vocês 108 

vejam se vai ser feita a apresentação somente para conselheiros ou para os demais 109 

participantes. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: Se avançarmos na 110 

terça-feira que vem, na outra terça-feira a revista vai estar pronta e vocês vão eleger 111 

quais as pessoas que vão liderar a explanação para o público. O planejamento da 112 

semana que vem não é uma palestra, nós vamos aplicar o método: quais os obstáculos, 113 

como se superamos obstáculo, quais os resultados que o COMUI deseja, quais as 114 

atividades, prazos e contatos. Não é uma palestra, até porque não é minha área e eu não 115 

sei nada de COMUI diante de vocês. Eu sei o método, vocês têm o conhecimento, as 116 

respostas vão aparecer. É bem simples. A minha sugestão é esta, das 10 às 12 horas, 117 

após a reunião do plenário. Não precisam trazer nada. SR. JADER FERNANDES – 118 

Assessoria Executiva COMUI: Então, ficamos assim... SRA. MARIA DA GRAÇA 119 

FURTADO – FASC: Aí sai a proposta de comissão? SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES 120 

FILHO – SMGL: Sim, todos juntos. Não é necessário ata, vocês vão receber pinceis e 121 

tarjetas, vocês vão escrever... (Falas concomitantes em plenária). Sim, nós queremos só 122 

as respostas diretas. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Então, 123 

ficaria a reunião do plenário das 9h15min às 10 horas, das 10 às 12 horas a organização 124 

do planejamento. SRA. NEDLI VALMÓRBIDA – SMED: Vai ser muito importante, porque 125 

vamos saber tudo que queremos quanto ao idoso, o que a Secretaria de Educação pensa 126 

e tem de projetos junto ao idoso. SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: 127 

Assim, como é importante saber quanto a Secretaria de Saúde investe na prevenção da 128 

doença. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Então, seria 129 

indicadores? SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – SMGL: É a seguir, é uma 130 

consequência do planejamento. É o projeto de cada área, governamental e não 131 

governamental, uma coisa vai puxar a outra. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – 132 

Grupo da Longevidade Viva a Vida: Nós temos projetos e demandas, mas nós temos 133 

as pessoas que não entram no contexto. Temos moradores de rua e nós nem temos ideia 134 

do número. Então, há uma série de circunstância. O que o COMUI vai fazer é criar uma 135 

política. Teria que ter uma relação entre os conselhos, porque o COMUI sozinho não tem 136 

estrutura. É importante nesse sentido, mas é importante considerar também (Inaudível). 137 

Temos que ter uma política de integração... SR. CARLOS FERNANDO SIMÕES FILHO – 138 

SMGL: Mas a ideia é esta... (Falas concomitantes em plenária). É uma linha evolutiva a 139 

partir dali. Todo ano, no mês d abril, o CMAS faz a avaliação do que a FASC gastou, 140 

normalmente tem ma parte que não é gasta. Quando eu fui conselheiro do CMAS, de 141 

2005 a 2011 a média era de 1 a 1,5 milhões que ficava, o total. Aí o grupo de 142 

conselheiros do CMAS decidem para onde vai. Nós poderemos levar o planejamento 143 

para o CMAS. Quem sabe não teria que acontecer isso? A ideia é ter a comunicação com 144 

as diferentes áreas, mas para isso precisamos de dados, senão ficamos sem ter o que 145 

dizer. (Falas concomitantes em plenária). SRA. CIBELE – SMS: (...) Nós poderemos ver 146 

o nível de complexidade da rede SUS. Nós temos projetos e nós temos que nos 147 

organizar, senão essas demandas ficamos sem resposta. É o momento de deixarmos 148 
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bem claro o que temos...  SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: 149 

mais alguma colocação? Podemos ficar por aqui? Então, podemos encerrar, ficando 150 

acertado para a semana que vem assim, das 9h15min às 10 horas a nossa reunião e das 151 

10 às 12 horas o planejamento. (Aplausos da plenária).  152 

 153 

- Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 10h30min. 154 

 155 

Taquígrafa: Patrícia Costa Ribeiro 156 
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